



*Construisons ensemble, avançons ensemble*

## **COMMUNIQUÉ DE LINKAFRICA**

À la suite des incidents regrettables survenus après la finale de la Coupe d'Afrique des Nations, disputée au Maroc le 18 janvier 2026, et impliquant des citoyens sénégalais et marocains, **LINKAFRICA**, association panafricaine engagée pour l'unité et la coopération entre les peuples africains, exprime sa vive préoccupation et lance **un appel ferme, direct et responsable à l'apaisement, à la retenue et au sens des responsabilités.**

Le football est une passion. Il fait battre les cœurs, suscite l'émotion, rassemble et fait rêver. Mais il ne doit en aucun cas devenir un prétexte à la haine, à la violence ou à la stigmatisation. Il ne doit jamais se transformer en champ de bataille. Il doit rester dans son essence la plus noble : **un espace de fraternité, de fair-play et de rencontre entre les peuples.**

Aucune défaite, aucune victoire, aucune décision arbitrale ne saurait justifier des discours de haine ou des actes de violence, **encore moins entre deux nations africaines sœurs, le Sénégal et le Maroc, unies par une longue histoire de coopération, d'échanges culturels, spirituels, éducatifs et économiques.**

**Sœurs et frères du Maroc, sœurs et frères du Sénégal,** depuis plusieurs jours, les réseaux sociaux se transforment en tribunaux émotionnels. Des propos blessants circulent, des images sont sorties de leur contexte et instrumentalisées, des rumeurs prennent la place des faits et de la raison.

Peu à peu, **deux peuples africains**, pourtant appelés à construire ensemble l'avenir du continent, se retrouvent exposés à **une confrontation inutile, dangereuse et contre-productive.**

**La jeunesse du Maroc et la jeunesse du Sénégal sont les premières victimes de cette escalade.** Lorsque la haine s'installe et que l'émotion prend le dessus, l'avenir se referme : des opportunités d'échanges disparaissent, des bourses d'études sont compromises, des partenariats économiques fragilisés et des projets communs abandonnés.

Dans cette guerre des mots, **il n'y aura ni vainqueur ni trophée.** Il n'y aura que des perdants africains, pendant que le reste du monde avance.

**LINKAFRICA** croit profondément en l'Afrique. **Une Afrique connectée, solidaire et prospère.** Une Afrique où la fraternité n'est pas un slogan, mais une pratique quotidienne. Une Afrique où les différends se règlent par le dialogue, la maturité et l'intelligence collective.

**Une Afrique consciente que son développement passe par la coopération, jamais par la confrontation.** L'histoire et la responsabilité doivent toujours l'emporter sur l'émotion.

**LINKAFRICA** affirme avec force que le Maroc et le Sénégal ne se sont pas rencontrés uniquement sur un terrain de football. **Leurs liens sont anciens, profonds, sacrés et**



**structurants.** Ils reposent sur des échanges humains durables, des parcours éducatifs croisés, des dynamiques économiques partagées et une solidarité africaine vivante.

Ces liens ne peuvent ni ne doivent être sacrifiés sur l'autel de l'instant, de la colère ou de la manipulation.

C'est pourquoi **LINKAFRICA** appelle :

- Les citoyens sénégalais et marocains, au pays comme dans la diaspora, **à rejeter fermement tout discours de haine, de stigmatisation et de division** ;
- Les leaders d'opinion, influenceurs, acteurs culturels et médias à **assumer pleinement leur responsabilité** dans la préservation de la cohésion sociale et de l'unité africaine ;
- Les autorités compétentes des deux pays à **œuvrer, dans un esprit de concertation et de sagesse, à la prévention de toute escalade et à la consolidation des relations fraternelles**.

Parce que **l'Afrique a un destin commun**, **LINKAFRICA** réaffirme avec conviction que le développement du continent repose sur le **dialogue, l'unité et la coopération**, jamais sur la confrontation.

C'est une **Afrique solidaire, consciente et responsable** que nous voulons construire.

C'est cette Afrique que nous devons transmettre aux générations futures.

Maîtrisons nos émotions.

Refusons la division.

Allons à l'essentiel.

Le monde nous regarde.

L'avenir nous attend.

**Vive l'unité et le progrès africains.**

*Dakar, le 22 janvier 2026*

**Le Bureau Exécutif de LINKAFRICA**

